



永水っ子



校訓「やさしく かしく たくましく」

永水小ブログ

褒めるから認めるへ

校長 佐々木祐介

実際にあった中学生のお話です。合唱コンクールに向けて、ある生徒が指揮者としてクラスの練習をリードしていました。そして本番。見事な合唱で、そのクラスは優勝しました。担任の先生は、その指揮者である生徒に向かって、「大きくタクトを振っていて、素晴らしい指揮だったよ！」と何度も心からほめました。しかし、その生徒は、翌日から学校に行きたくない気持ちになってしまったのです。生徒は「先生は私のことを全く見ていない。私のことを全然分かっていない！」と家で泣いていたそうです。

その生徒は、合唱の朝練の時に、ふざけて遊んでしまい、練習を邪魔してしまう数名の生徒を、リーダーとしてどうにか練習に参加させることに心を砕いていたのです。担任の先生にはそのことを認めてほしかったのです。本番の指揮棒の振り方などは、どうでもよかったのです。ほめることは、誰にでもできます。「すごいね」、「素晴らしいね」、「上手だね」と、初めて会った名前を知らない子供にさえ声を掛けることができます。でも「認める」ことは、そう簡単にできることではありません。その子供のことをしっかり理解していないと「認める」ことはできないのです。もちろん、「ほめて育てる」のが悪いというわけではありません。でも、ただ「ほめればよい」ということではないということです。幼児期から思春期に掛けて、子供の年齢や発達に関係なく、「ほめる」評価だけではなく、ポジティブな「認める」言葉を積極的に掛けられるようにしたいですね。

三学期が始まりました。子供たちが夢と希望を持って進学・進級できるように指導をしていきたいと思っています。保護者地域の皆様におかれましては、御理解と御協力をお願いいたします。

陶芸体験

12月14日(土)に家庭教育学級で陶芸体験を行いました。紅葉釜の方に講師をお願いして、思い思いの器を作りました。ろくろを使わず、手びねりでお皿やコップを作りました。どれも個性的で焼き上がりが楽しみな陶器ができあがりしました。とても良い体験ができたと思います。



薬物乱用防止教室

12月19日(木)に薬物乱用防止教室を行いました。学校薬剤師の先生がたばこの害やアルコールの害について指導してくださいました。子供たちにとって危険な副流煙やアルコールの取り過ぎによる害について分かりやすく説明していただきました。子供たちは真剣に聞き入り、自分の考えを発言していました。



性に関する指導

12月10日(火)に性に関する指導を行いました。お互いの距離の取り方(パブリック・パーソナルスペース)について、実際の経験を発表しながら学習しました。

養護教諭の長井先生による分かりやすい説明で、友だちとの適切な距離の取り方について考えることができました。



始業式

1月8日(水)に始業式を行いました。今年も、リモートで行いました。職員室から児童代表挨拶、校長講話を行いました。2年生、6年生の児童が今年の目標を発表してくれました。令和6年度もあと3か月となります。

希望を持って進学、進級できるように指導したいと思います。



半成人式

1月10日(金)に4年生が半成人式を行いました。子供たちは、これからの自分についての目標を発表しました。保護者の方からは、子供たちへの思いを綴った手紙をいただきました。

また、同日に給食試食会も行いました。学校給食についての理解も深めていただけたと思います。子供たちも楽しそうに給食を食べていました。



2月の主な行事予定 ※ 予定ですので変更になることがあります。

3日(月) 命の教育の日 集団下校
4日(火) クラブ活動
5日(水) 霧島中入学説明会
8日(土) 土曜授業 家庭教育学級閉級式
13日(木) スクールカウンセラー来校
17日(月) 小中合同研修会(会場校)
18日(火) お別れ遠足 6年生を送る会

23日(日) 祝 天皇誕生日
永水地区グラウンドゴルフ
防災講話
25日(火) クラブ活動
26日(水) なわとび大会 全体PTA
学級PTA
28日(金) 劇団四季心の劇場観劇(6年)